



NOMBRE DEL ALUMNO:

Ingrid Yasmín García Velázquez

NOMBRE DEL PROFESOR:

Lic. Alfonso Velasquez

LICENCIATURA:

Enfermería

MATERIA:

Enfermería comunitaria

CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:

7° cuatrimestre, 1 modalidad

NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO:

**Ensayo Enfermería comunitaria, concepto y
ámbito de estudio.**

Frontera Comalapa, Chiapas a 18 de septiembre de 2021.

INTRODUCCIÓN

A continuación, veremos a cerca de la enfermería comunitaria que es parte de la enfermería que desarrolla y aplica de forma integral, en el arco de la salud pública, los cuidados al individuo, la familia y la comunidad. El profesional de enfermería comunitaria contribuye de forma específica a que los individuos, familia y comunidad adquieran habilidades.

1.1 ENFERMERIA COMUNITARIA, CONCEPTO Y AMBITO DE ESTUDIO.

El concepto de enfermería comunitaria es aquel que se aplica al tipo de enfermería dedicada al cuidado y a la prevención no solo de la salud del individuo sino también de la familia y especialmente de la comunidad. La enfermería comunitaria es una importante rama de la ciencia ya que tiene que ver con el paso y el establecimiento de hábitos, conductas y cuidados que no solo cuiden la salud de una persona de manera específica, sino que supongan el mantenimiento de un ambiente comunitario seguro y saludable para todos sus integrantes.

Es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y la salud pública y los aplica como alternativas (estrategias) de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación comunitaria.

En este sentido, podemos decir que la enfermería comunitaria tiene mucho de pedagogía ya que supone cierta enseñanza y transmisión de conocimiento a aquellas personas que forman parte de una determinada sociedad, así a diferencia de lo que puede pasar con otras formas de enfermería, la comunitaria trabaja de manera directa con la comunidad transmitiendo información, datos, campañas públicas, hábitos y costumbres que se deben tomar para obtener resultados más profundos y efectivos.

Principios de la enfermería comunitaria

Se apoya en una base sólida de enfermería, integrando a su práctica conocimientos de salud pública la evolución continuada y sistemática de la situación de salud es clave para el progreso y mejora de los servicios de salud.

- La enfermería comunitaria se apoya en una base sólida de la enfermería integrando a su práctica conocimientos de salud pública.
- Es responsabilidad de la enfermería comunitaria la población como un todo.

- La naturaleza de la práctica de la enfermería comunitaria se fundamenta en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población desde los procesos participantes.
- La acción de la enfermería comunitaria tendrá caracteres integrales e integrados.

Objetivo de la Enfermería Comunitaria.

Deben tener como objetivo lograr la articulación y participación protagonista de los diferentes entes presentes en la comunidad en el cumplimiento de las políticas y los procesos de salud que garanticen el bienestar de todos los miembros de la comunidad.

- Satisfacer las necesidades de salud de la población con la participación del individuo y la colaboración de otros profesionales.
- Roles funcionales de enfermería comunitaria.
- Promover cuidados.
- Educación.
- Administración.
- Investigadora.

Roles de actitud

- Defender: derechos en salud de su población, calidad de vida o la dignidad humana.
- Asesorar: los usuarios de los diferentes programas de salud.
- Promover: promoverá el sentido de responsabilidad del individuo, familia y comunidad sobre su propia salud.
- Coordinar: hace enlace entre otros profesionales o servicios dentro del sistema de salud.
- Impulsar: cambios necesarios en la comunidad, de la ec cuenta con liderazgo natural en la comunidad.
- Facilitar:
- Colaborar: la EC debe tener predisposición para colaborar con todo el equipo de salud.

CONCLUSION

La enfermería comunitaria puede mejorar al acceso a la asistencia, en particular para grupos más vulnerables y de difícil acceso. También puede ayudar a guiar y a facilitar el proceso de reforma sanitaria, y así contribuir al logro de la meta de salud para todos.